



84 AÑOS DE ACCIÓN POR MÉXICO

JORGE ROMERO HERRERA
COORDINADOR GPPAN Y PRESIDENTE DE LA JUCOPO
@JORGEROHE

Propios y extraños reconocen en el Partido Acción Nacional uno de los actores institucionales más relevantes en la transición a la democracia mexicana

El pasado 16 de septiembre celebramos 84 años de la fundación del Partido Acción Nacional (PAN). En sus orígenes, la pretensión inicial de sus fundadores contemplaba el acceso al poder como un objetivo de mediano plazo precedida por un proceso de maduración interna y de creación de conciencia ciudadana.

El PAN, bajo la premisa de sus fundadores, encabezados por Manuel Gómez Morín y Efraín González Luna, de ser primero una escuela de ciudadanía y después una organización proselitista, desarrolló una rica doctrina que sigue vigente y que denuncia y se aleja a las fallas e insuficiencias de las posturas radicales del liberalismo individualista y el colectivismo enajenante. Dejando claro su carácter aconfesional y decididamente laico, nuestros fundadores no tuvieron *empacho* en hacer coincidir su visión de la persona, la familia y el Estado con postulados de la democracia cristiana. El justo medio aristotélico llevado a la política, como escuela y praxis civilizatoria.

A lo largo de su existencia, el PAN ha tenido que remontar desafíos y desarrollar una visión de Estado que se acoplara a cada momento y sus particularidades. Con la conciencia de que para que haya democracia se requieren demócratas, desarrolló una labor denodada concientizando respecto de lo que supone ser un ciudadano corresponsable por la gestión del bien común.

Propios y extraños reconocen en Acción Nacional uno de los actores institucionales más relevantes en la transición a la democracia. Desde el Congreso libró batallas definitorias y definitivas, remontando dilemas casi existenciales como el de financiamiento público, para darle viabilidad a diversas reformas político-electorales para gestionar un sistema electoral más o menos satisfactorio, en que se garantice la equidad en la contienda.

Con profundas experiencias de gobiernos en los tres niveles existentes y una rica tradición parlamentaria, el PAN se declara listo para continuar siendo una fuerza política que busca el desarrollo, la igualdad y el bienestar para todos. Su lema cobra una vigencia inusitada, casi con sentido de urgencia: por una patria ordenada y generosa.



La celebración de los 84 años del PAN coincide con un momento crítico y definitorio del transcurso del país. Se encuentra bajo un gobierno de tintes cada vez más abiertamente antirrepublicanos y autoritarios. Varios hechos lo demuestran, pero quizá ninguno tan elocuente como la reciente exclusión de la representación del Poder Judicial de la Federación y del Poder Legislativo en las celebraciones del inicio de la gesta de independencia.

Hoy el PAN asume con fuerza su papel como instrumento de la ciudadanía, ante el proceso electoral de 2024. Sin duda, muchos de los retos del momento actual difieren de aquellos de la primera hora, sin embargo, los postulados del PAN adquieren vigencia. Por esa razón analizamos la pertinencia y posibilidades de conformar por primera vez en la historia un gobierno de coalición que responda a las necesidades planteadas no solo por la pluralidad partidista que hoy vivimos en el país sino también por la insurgencia ciudadana cada vez más evidente y exigente.

El PAN desde su fundación fue, ha sido y seguirá siendo instrumento de la ciudadanía. Que no quepa duda de que en las coyunturas que están por venir lo seguirá siendo, fiel a la herencia cultural legada por sus fundadores y cientos de liderazgos y personajes panistas que han sido verdaderos soldados de la democracia y preclaros visionarios de una sociedad plural, crítica y solidaria.

En estas fechas un autoritarismo anacrónico nos quiere expropiar el derecho de celebrar la independencia nacional, resulta una feliz circunstancia que coincida con la de la fundación del partido que nació para tener una patria democrática e incluyente. ¡Que viva el PAN! ¡Que viva México!

—
“A lo largo de su existencia ha tenido que remontar desafíos y desarrollar una visión de Estado que se acopla a cada momento y sus particularidades”.
—